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1. Jahresberichte 
Präsident 

	
Das grosse Thema für unsere Partei im Jahr 2023 waren natürlich 
die nationalen Wahlen. Aber auch die Abstimmung zum Klima-
schutzgesetzt hat uns beschäftigt. Zu den Themen auf Gemeinde-
ebene erfahrt ihr im Bericht unserer Fraktionspräsidentin mehr. Um 
Euch einen Überblick zu geben, was in unserer Sektion alles gelau-
fen ist, habe ich euch die wichtigsten Ereignisse zusammengestellt: 
 
 
 

 
 
Workshops/ Weiterbildungen:  3 
Vorstandssitzungen:   8 
Stammtische:    6 
 
 
 
06.01: 
Dreikönigsaktion 

Es wurden mit Unterstützung der NR-Kandidierenden am 
Bahnhof Lyss und in Worben 500 Königsküchlein und viele 
Flyer an die Pendlerinnen und Pendler verteilt. 

17.03: 
HV SP Lyss Busswil 

Erfreulicher Anlass mit vielen Anwesenden! Ansprache von 
Flavia Wasserfallen und anschließendem Abendessen. 

30.03-02.04: 
LYSSPO 

Aufgrund der Wahlen konnte unser Stand sogar mit nationaler 
Prominenz glänzen. Unter anderem waren an unserem Stand 
anzutreffen: Tamara Funiciello, Flavia Wasserfallen, Ueli 
Schmezer, Mathias Aebischer und Nadine Masshardt. Durch 
ein Gewinnspiel konnten wir gezielt mit den Besuchern ins Ge-
spräch kommen. 

29.04: 
Frühlingsmarkt 

Kuchenverkauf auf dem Märitplatz zugunsten des Arbeiter-
hilfswerks, ab 1100h gab es frisch zubereitete Gemüsesuppe. 

01.05: 
1.Mai-Feier 

Umzug vom Märitplatz zum Bahnhof, anschliessend Teil-
nahme an der 1.Mai Feier in Biel mit Festrede von Alain Ber-
set. 

23.05: 
Podiumsdiskussion 
Klimaschutzgesetz 

Von der SP Lyss-Busswil organisiertes Podium im Weissen 
Kreuz mit Nadine Masshardt Nationalrätin SP, Daniel Arn, 
Grossrat FDP auf der Pro-Seite. Nadja Günthör, Grossrätin 
SVP und Rudolf Thomet, Unternehmer auf der Contra-Seite. 
Leider waren nur ca. 40 Zuschauende anwesend. 

11,13 und 30.09 
07 und 14.10: 
Telefonaktionstage 

Unter grosser Beteiligung unserer Sektion wurden bei uns im 
Siberhus an insgesamt 5 Tagen die regionalen Telefon-Mobili-
sierungsaktionen für die nationalen Wahlen durchgeführt. 

16 und 19.10: 
Endmobilisierung Nati-
onale Wahlen 

Mit dem Verteilen von Flyern und Give-aways haben wir den 
Endspurt zu den nationalen Wahlen unterstützt. 

04.11: 
Work-Shop zur Überar-
beitung der Legislatur-
ziele 

Anfang November haben die Fraktionsmitglieder die Köpfe zu-
sammengestreckt und den Stand der Legislaturziele beraten 
und diese allenfalls den Gegebenheiten angepasst. 
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24.11: 
Parteiversammlung 

Hauptthema war die geplante Fusion der ESAG Lyss mit der 
EW Aarberg. Da zu diesem Zeitpunkt noch wenig klar war, 
gab insbesondere der Schutz des Volkseigentums vor Verkauf 
zu reden. 

14.12: 
SP-Stamm Jahresab-
schluss 

In gemütlicher Runde bei Fondue und Weisswein haben wir 
das Parteijahr abgeschlossen. 

 
In den Bereichen Zusammenhalt und Partizipation, Sichtbarkeit und Entwicklung unserer 
Sektion konnten wir grosse Fortschritte erreichen. Ich hoffe das hast auch Du bereits mitbe-
kommen. Dahinter steckt ein grosser Haufen Arbeit und unermüdliches Engagement! Ich 
danke Dir im Namen des gesamten Vorstandes für Deine Unterstützung und es freut uns 
Dich schon bald an unserem nächsten Anlass begrüssen zu dürfen! 
 
Für den Vorstand 
 
 
Michael Rychen 
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Gemeinderat 
 
Die Hälfte der laufenden Legislatur ist bereits wieder um. Zeit für 
eine erste Zwischenbilanz. Wenn man die Legislaturziele des Ge-
meinderates betrachtet, so zeigt sich, dass wir bei vielen Projekten 
auf Kurs sind. Spannende Entscheidungen stehen an: Wie sieht die 
Zukunft des Bödeli-Areals aus? Wie gestalten wir die Sportstätten? 
Sollen ESAG und EWA fusionieren? In anderen Bereichen hinken 
wir aber hinterher. Dies ist unteranderem bedingt durch den spürba-
ren Fachkräftemangel. Die Gemeinde spürt dies einerseits dadurch, 
dass einzelne Stellen länger nicht besetz werden können. Anderer-
seits werden Mitarbeiter*innen auch aktiv abgeworben. Der so ent-
stehende Wissensverlust kann nicht so einfach wieder aufgefangen werden. 
 
Die Zusammenarbeit im Gemeinderat ist weiterhin gut, ebenso die Diskussionskultur. Auch 
die Zusammenarbeit mit dem Parlament ist angenehm und geprägt von viel Wohlwollen. Das 
freut mich und es erleichtert die Arbeit sehr.  
 
Der grösste politische Erfolg im letzten Jahr ist sicher die Überweisung der beiden Vorstösse 
zur Jugendarbeit in Lyss. So dürfen wir nun endlich aufsuchende Jugendarbeit einführen und 
einen neuen Raum für Jugendliche zwischen 14 und 20 Jahren eröffnen. Die beiden Geschäfte 
werden gemeinsam umgesetzt, um die Personalressourcen möglichst effizient einsetzen zu 
können. Da sich die Raumsuche als schwierig erwiesen hat, erfolgt die Einführung nun im 
neuen Jahr. Ich freue mich darauf, dass diese Lücken im Angebot nun geschlossen werden 
können. Einen grossen Anteil an diesem Erfolg hat auch unser Präsident Michael Rychen, der 
einen der Vorstösse eingereicht und im Parlament die Fäden gezogen hat. Ohne ihn wäre das 
nicht möglich gewesen. 
 
Die Kinder- und Jugendfachstelle (KJFS) wird die beiden neuen Angebote umsetzen. Sie ist 
auch im letzten Jahr weitergewachsen, was für ihren guten Ruf spricht. 2024 wird die Fach-
stelle ihr 20jähriges Jubiläum mit einem Fest am 7. September feiern. Seit Beginn leitet Fran-
ziska Hess die Fachstelle. Sie wird im Herbst 2024 in Pension gehen und natürlich eine riesige 
Lücke hinterlassen. Wir arbeiten bereits an der Nachfolgeregelung und ich bin zuversichtlich, 
dass wir eine gute Lösung finden werden und die KJFS weiterhin erfolgreich arbeiten kann. 
Dies ist sicher eines der wichtigsten Geschäfte in dieser Legislatur. 
 
Ebenfalls gestartet sind wir mit der Überarbeitung des Altersleitbildes. Nachdem die Region 
im letzten Jahr mit einer regionalen Planung aktiv geworden ist, überprüfen wir nun die unsere 
und schauen, wo Anpassungen nötig sind. Ich freue mich auf diesen Prozess und hoffe, dass 
wir dann auch die nötigen Mehrheiten für die Umsetzung finden können. Ebenfalls geplant ist 
ein Konzept für die frühe Förderung in Lyss. Ein solches existiert noch nicht, auch wenn schon 
verschiedene Angebote bestehen. Dieses wird uns dann aber erst im nächsten Jahr beschäf-
tigen. 
 
Ich bedanke mich einmal mehr bei der Sektion für die Unterstützung und das Vertrauen im 
vergangenen Jahr. Die Arbeit in der Minderheitsposition ist nicht immer einfach, umso wichti-
ger ist der Rückhalt in der eigenen Partei. Herzlichen Dank dafür! 
 
 
Stefan Bütikofer, Gemeinderat 
Lyss, im Januar 2024 
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Fraktion SP+ Jungi 
  

Dank dem, dass die Fraktion SP + Jungi mit 11 Mitgliedern die 
grösste Fraktion stellt, werden wir im GGR stärker wahr- und ernst-
genommen. Zusammen mit der EVP, der Mitte und der GLP können 
wir Abstimmungen für uns gewinnen. Trotzdem braucht es weiterhin 
grossen Einsatz, um gegen die Bürgerlichen anzukommen. Dies 
wird vor allem spürbar bei Geschäften, die den motorisierten Ver-
kehr betreffen. Urbane Ideen wie Tempo 20 auf dem Marktplatz, 
eine Zwischennutzung des alten Viehmarktes oder Massnahmen für 
ein durchgrüntes Lyss haben es im GGR nach wie vor schwer. Hier 
haben wir noch viel Überzeugungsarbeit zu leisten.Der GGR wurde 

in diesem Jahr von Stefanie Tschanz, Die Mitte, präsidiert. Kurz vor der November-Sitzung 
wurde Stefanie Tschanz zum zweiten Mal Mutter, weshalb für diese Sitzung Vize-Präsident 
Thomas Hunziker, GLP, einspringen musste. 
 
Im GGR wurden unter anderem folgende Geschäfte beraten (in chronologischer Reihen-
folge): 
 
- Einführung Hauslieferdienst: Im Rahmen des Energiestadtlabels Gold wird ein Hausliefer-

dienst eingeführt. Dieser wird von der Südkurve betrieben und bietet Arbeitsplätze im 
zweiten Arbeitsmarkt an. Für dieses Projekt hat der GGR eine Starthilfe im Rahmen von 
CHF 390'000.00 für die ersten fünf Jahre gesprochen. 
 

- Erneuerung Leistungsvertrag mit der KUFA: Der Leistungsvertrag mit der KUFA wird für 
die Jahre 2024 – 2027 erneuert.  
 

- Motion FDP «Aufenthaltsorte / Angebote für die Bevölkerungsgruppe 14-18-Jährige» und 
überparteiliche Motion «Einführung von Streetwork»: Mit diesen beiden Vorstössen soll 
Raum geschaffen werden, wo sich 14-18-Jährige in geschütztem Rahmen treffen und 
austauschen können. Der Treff wird durch die Jugendfachstelle betreut und mit aufsu-
chender Jugendarbeit ergänzt. Der Gemeinderat wird beauftragt, einen geeigneten Raum 
zu finden, was nicht ganz einfach ist und bis Ende Jahr noch nicht umgesetzt werden 
konnte. 
 

- Finanzielle Unterstützung Hornussergesellschaft Lyss: Das Vereinshaus der Hornusser-
gesellschaft Lyss entspricht nicht mehr den Anforderungen und muss erneuert werden. 
Die Gemeinde wurde um eine finanzielle Unterstützung gebeten. Für unsere Fraktion sind 
viele Fragen offen und der Betrag von CHF 175'000.00 erscheint uns sehr hoch. Unser 
Rückweisungsantrag wird vom GGR jedoch abgelehnt. 

 
- Neugestaltung Hirschenplatz: Der GGR genehmigt einen Kredit von CHF 470'000.00 für 

die Neugestaltung des Hirschenkreisels (Gemeindeanteil). Es sind noch Fragen offen be-
züglich der Oberflächenparkplätze beim Sportgeschäft Heiniger.  

 
 
- Postulat FDP «Gemeindeeigene Sozialwohnungen»: Die FDP fordert in diesem Postulat, 

das Angebot an gemeindeeigenen Sozialwohnungen zu prüfen. Lyss besitzt keine Sozial-
wohnungen. Im Bödeli wird jedoch günstiger Wohnraum angeboten. Der Gemeinderat hat 
in der Postulatsantwort eine neue Strategie für die Bödeli-Blöcke angekündigt. Das Postu-
lat wird erheblich erklärt. Es wird Aufgabe der SP sein, dafür zu sorgen, dass in Lyss wei-
terhin günstiger Wohnraum angeboten wird. 
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- Motion «Amtszeitbeschränkung Gemeindepräsidium»: Mit dieser Motion wollte die SP er-
reichen, dass auch für das Gemeindepräsidium eine Amtszeitbeschränkung eingeführt 
wird. Dies, um sicherzustellen, dass auch dieses wichtigste Amt regelmässig neu besetzt 
wird. Leider lehnt der GGR unser Anliegen ab.  

 
- Nachkredit Schiessanlage Winigrabe: Bereits 2021 beschloss der GGR – entgegen der 

Haltung der SP – eine Erweiterung des Scheibenstands um 6 Scheiben. Der damals ge-
sprochene Kredit reichte nicht aus und es wurde ein Nachkredit von CHF 86'000.00 nötig. 

 
- Postulat «Plastikabfall rezyklieren»: Mit diesem Postulat forderte die SP, dass in Lyss ein 

Plastik-Recycling eingeführt wird. Die vom Gemeinderat getätigten Abklärungen scheinen 
der Fraktion sehr dürftig und lassen vermuten, dass das Interesse an einem Plastik-Re-
cycling beim Gemeinderat nicht vorhanden ist. Das Postulat wird denn auch abgelehnt.  

 
- Postulat «Familienabonnement für Parkschwimmbad»: Die Einführung von Familienabon-

nementen wäre gemäss Gemeinderat kompliziert. Als Alternative will er ab der Badesai-
son 2024 einen Rabatt für Schulpflichtige einführen. Dies entspricht im Kern dem Anlie-
gen der SP, den Eintritt ins Parkschwimmbad für Jugendliche zu vergünstigen. 

 
- Personenaufzüge Bahnhof Lyss: Nachdem die SP eine entsprechende Interpellation ein-

gereicht hat, wird dem GGR ein Geschäft für den Ersatz der ständig defekten Lifte beim 
Bahnhof unterbreitet. Ein Kredit von CHF 240'000.00 wird angenommen. 
 
 

2023 reichte die Fraktion SP und Jungi folgende Vorstösse ein: 
2023/01 Postulat Plastikabfall rezyklieren 
2023/02 Interpellation Seelandgas AG 
2023/04 Interpellation Lift Bahnhof, Seite Aldi 
2023/05 Postulat Holz bei Feuerstellen 
2023/09 Interpellation WC Grienhalle 
2023/11 Postulat Schaffung eines Jugendraums in Lyss 
2023/14 Interpellation Plastikabfall 

 
Seit Jahren hat sich die SP mit Vorstössen, Mitwirkungen und Einsprachen für Tempo 30 auf 
der Alpenstrasse eingesetzt. Anfangs 2023 wurde dieses Anliegen endlich umgesetzt! 
 
In diesem Legislaturjahr haben Stefanie Schwaar und Hans Ammeter aus dem GGR demis-
sioniert. Wir danken den beiden für ihr Engagement im GGR. Hans Ammeter war während 
insgesamt mehr als 20 Jahren im GGR aktiv und hat sich sehr stark für Anliegen in den Be-
reichen Sport und faire Arbeitsbedingungen eingesetzt. Seine kritische Haltung und seine 
vom Gemeinderat gefürchteten einfachen Anfragen werden uns fehlen.  
 
Die Nachfolge von Stefanie hat im März Nicolas Vieille angetreten. Die Nachfolge von Hans 
Ammeter war bei Drucklegung dieses Berichts noch nicht geklärt. 
 
Ich danke allen Fraktionsmitgliedern für die gute Vorbereitung der Sitzungen, für ihr kriti-
sches Mitdenken und ihr Engagement für ein soziales, ökologisches und lebendiges Lyss! 
 
Katrin Meister 
Co-Fraktionspräsidentin 
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2. Protokoll der HV 2023 
	
Protokoll der Hauptversammlung vom Freitag, 17. März 2023,  
19.00 Uhr im Sieberhuus, Lyss 
 
Teilnehmende: Gemäss Präsenzliste (total 28 Teilnehmende) 
Leitung: Michael Rychen 
Entschuldigt: Egloff Nikolas, Köhnen Claus, Köhnen Tiefenbach Ka-
rin, Pardini Oriana, Steiger Luzia, Vieille Nicolas 

Gast: Flavia Wasserfallen 
 

 
Traktanden: 1. Begrüssung 
 2. Jahresberichte 
 3. Finanzen 
 4. Mitglieder 
 5. Wahlen 
 6. Jahresprogramm 
 7. Anträge 
 9. Verschiedenes 
  
 
1.        Begrüssung 
a. Wahl der Stimmenzählenden: Alexander Weber ist einstimmig gewählt. 
b. Genehmigung Protokoll HV 2022: Das Protokoll der HV 2022 der SP Lyss-Busswil wird 
einstimmig genehmigt. 
c. Genehmigung Protokoll der ausserordentlichen HV vom 17. September 2022: Das Proto-
koll wird einstimmig genehmigt. 

 
 

2.     Jahresberichte 
Mit der Einladung zur HV wurden die Jahresberichte des Präsidiums, der Fraktion und des 
Gemeinderats per Post verschickt. Die Jahresberichte werden einstimmig genehmigt und mit 
Applaus verdankt. Einzelne Berichte werden kurz vorgestellt: 
 
a. Präsidium  
Michael Rychen erläutert die Schwerpunkte. Zum einen sind dies Partizipation und Zusam-
menhalt in Form von geselligen Anlässen. Zum andern soll die Sichtbarkeit unserer Arbeit 
erhöht werden. Der Bericht wird eistimmig genehmigt. 
 
b. Fraktion 
Katrin Meister fasst dem Jahresbericht der Fraktion kurz zusammen.  
 
c. Gemeinderat 
Stefan Bütikofer berichtet, dass die Zusammenarbeit im Gemeinderat konstruktiv läuft. In so-
zialen Themen bräuchte er eine zweite Stimme als Unterstützung.  
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3.     Finanzen 
a. Rechnung 2022 SP Lyss-Busswil: Die Mitgliederbeiträge wurden alle bezahlt. Die Man-
datssteuern sind nicht alle eingegangen. Jacqueline erklärt Details zu den Ausgaben: Ge-
schenke, Anlässe, wie Kinoanlass am 1. Mai, die Verteilaktion mit der Jugendfachstelle war 
ein grosser Posten. Die Zusammenarbeit mit der JFS soll weitergeführt werden.  
 
Revisorenbericht: Simon Bauder bedankt sich bei der Kassierin für die exakte Buchführung. 
Therese Bühler überreicht Jacqueline eine Blume für ihre Arbeit.  
Die Rechnung 2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
b. Budget 2023 
Es wird ein Minus von CHF 945,00 budgetiert. Aufgrund der positiven Bilanz von 2022 ist 
dieses Minus vertretbar. Das Budget wird mit einstimmig genehmigt. 
 
 
4.  Mitglieder: Gedenken, Ehrungen und Begrüssung Neumitglieder 
Zu Ehren der verstorbenen Genossen Hans Marti und Gaudenz Bossi wird eine Schweigemi-
nute abgehalten. 
Es folgen die Ehrungen: 
Ehrungen: 
40 Jahre: Vogel Marianne 
30 Jahre: Bühler Gäumann Maya, Junker Burkhard Margrit 
 
Anschliessend werden die Neumitglieder begrüsst und sie stellen sich selber kurz vor: Ae-
schlimann Sofie, Krattiger Nicolas, Küng Fabian, Stähli Fabian 
 
 
5. Wahlen 
a. Präsidium 
Michael Rychen stellt den Antrag, dass wir den Vorstand in globo zu wählen. Das wird mit 
einer Enthaltung genehmigt. Der Vorstand wird einstimmig und konstituiert sich wie folgt: 
Bühler Hans-Ulrich, Bütikofer Stefan, Fahrni Jacqueline, Marti Rolf, Pardini Oriana, Ruggli 
Lukas, Steffe Cathrine. 
 
d. Rechnungsrevisoren 
Der Präsident bedankt sich bei Simon Bauder für seine Arbeit als Revisor während der ver-
gangenen zwei Jahren. Als Revisoren werden Bühler Therese und Liniger Walter einstimmig 
gewählt. 
 
6. Jahresprogramm 
Der Präsident geht das Jahresprogramm durch und erläutert einige Punkte. 
 
7. Vorstellung Webling 
Simon Graf und Jacqueline Fahrni geben einen kurzen Überblick über das neue Vereinstool 
und verweisen auf den Workshop am 11.5.2023. 
 
 
8. Anträge 
a. Antrag des Vorstands auf Beitritt der SP beim Verein Kulturgarten Lyss: 
Das Ziel des Vereins ist es einen Garten zu schaffen für die Bevölkerung an möglichst zent-
raler Stelle. Der Jahresbeitrag beträgt 80.- CHF.  
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Katrin Meister: Der Gemeinderat will als Übergangslösung Parkplätze auf dem alten Werkhof 
machen. Die SP hat mehrere Anstrengungen unternommen, um die Parkplätze zu verhin-
dern. Übernächste Woche ist das erste Treffen des Vereins mit der Vertretung der Ge-
meinde.  
Der Antrag zum Beitritt ist einstimmig angenommen. 
 
b. Antrag des Vorstands Mails als offiziellen Schriftverkehr zu deklarieren: 
Lange Zeit wurden alle Dokumente in schriftlicher Form per Post versandt. Nun wollen wir 
unseren schriftlichen Hauptverkehr per Mail versenden. Wer keine Mailadresse hat, wird per 
Post angeschrieben. Wer eine Email Adresse hinterlegt hat und trotzdem die Post brieflich 
zugestellt bekommen möchte, muss sich melden. 
Der Antrag wird mit 3 Enthaltungen angenommen. 
 
 
9. Verschiedenes 
a. Informationen zu den Nationalratswahlen 2023 
Stefan Bütikofer nennt den Stand der Dinge. Die Nominierungen sind klar, es wird eine 
Frauen+, eine Männer+ und eine JUSO Liste geben. Der Wahlkampf geht erst richtig im 
Sommer los, in Lyss starten schon Während der LyssPo.  
Aus unserer Sektion wurde Stefan Bütikofer nominiert. Wir gratulieren mit Applaus. 
 
b. Abstimmung vom 18. Juni 2023 
Erich Lüdi stellt das Anliegen der Abstimmungsvorlage vor. Es geht um eine Gesetzesvor-
lage bezüglich dem Ersetzen von Kohle- und Gasheizungen hin zu Heizungen, die mit er-
neuerbaren Energien Wärme erzeugen. 
 
b. Wortmeldung Ueli Bühler:  
Er informiert über den aktuellen Stand zum Bahnhof-Dach Busswil. Die Einweihung des 
Bahnhofs wird im Sommer 2023 stattfinden. Die SP wird mit roten Regenschirmen darauf 
hinweisen, dass der Bau des Dachs noch aussteht. Er wird zu gegebener Zeit weiter infor-
mieren. 
 
c. Alexander Weber dankt dem Vorstand für die aktive Bespielung der Medien. 
 
d. Cathrine Steffe gibt bekannt, dass der Vorstand eine Vertretung für die Baukommission 
sucht. 
 
b. Vernehmlassung Überbauung Areal Dorfegg Gnossi: 
Katrin Meister verweist auf die geplante Überbauung und bittet die Mitglieder, die Unterlagen 
auf der Homepage von Lyss anzuschauen und Kommentare abzugeben. 
 
e. Ansprache Flavia Wasserfallen:  
Sie dankt für die Einladung. Lyss ist in der Wahlkampagne ein Leitstern. Sie möchte den Bo-
gen spannen zwischen alt-jung, Dorf-Stadt.  
Die AHV wird 75 Jahre alt. Es ist die sozialste aller Versicherungen. Das System ist stabil 
und lohnt sich für 92% aller Einzahlenden. Die aktuelle Teuerung lässt den Wert der Rente 
monatlich schwinden. Im Nationalrat wurde eine BVG Reform verabschiedet, die enttäu-
schend ist für Geringverdienende. Es wird das Referendum ergriffen.  
Ausserdem wurde entschieden, dass Gesamtarbeitsverträge vor dem kantonalem Recht gel-
ten. Das führt zu mehr working poor. Es schwächt den Föderalismus, der auf lokale Gege-
benheiten eingehen kann. Dass Gesamtarbeitsverträge von privaten Organisationen Ent-
scheidungen der Stimmbevölkerung aushebeln können, ist bedenklich. 
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Nach der Ablehnung des CO2 Gesetzes, hat die SP einen 3-Schritte-Plan erarbeitet. Flavia 
Wasserfallen erklärt die Klimainitiative, den Plan Roger Nordmann zum Ersatz der Heizun-
gen und den Mantelerlass.  
Margreth Schär wirbt für die Kandidatin. 
 
Ende der HV: 20:25 Uhr 
 
Lyss, 21. März 2023 
 
Die Protokollführerin:  Cathrine Steffe 
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4. Mitglieder 
 
Die Wende ist geschafft!  
 
Seit der letzten HV haben sich 8 Menschen entschieden Mitglied der 
Sozialen Partei zu werden. Damit zählen wir aktuell 84 reguläre Mit-
glieder.  
 
Noch Ende 2022 zeigte sich ein eher düsteres Bild, was die Mitglie-
derzahlen anging. Ein grosser Teil des Mitgliederstamms hatte sich 
über Jahre und Jahrzehnte hinweg für ein soziales Lyss eingesetzt. 

Es war klar, dass wir einen Zuwachs an jüngeren Neumitgliedern brauchen würden, um die 
Sektion fit zu halten. Der Zuwachs und die Verjüngung, die wir dieses Jahr erfahren haben, 
freut uns sehr! 
 
Nach der Erholung von der Pandemie und im Zuge dieses Aufschwungs konnten wir die Ver-
teilorganisation für die Zustellung von Flyern und Propagandamaterial neu ins Leben rufen. 
Vielen Dank allen, die sich am «Briefchäschtele» beteiligt haben! 
 
Unsere Sichtbarkeit im Dorf auf verschiedensten Kanälen hat hohe Priorität, damit wir noch 
weitere Mitglieder gewinnen können.  
 
Von zwei Mitgliedern mussten wir uns im vergangenen Jahr endgültig verabschieden:  
Gaudenz Bossi ist in einem hohen Alter von 94 Jahren aus dem Leben geschieden und An-
toinette Otz ist mit 66 Jahren ihrer Krankheit erlegen. 
 
Ihnen wollen wir an dieser Stelle noch einmal gedenken und uns für ihre treue Mitgliedschaft 
bis zum Tod bedanken. 
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5. Politische Vertretungen 2023 
 
Grosser Gemeinderat: 
 

• Katrin Meister, seit 2010 
• Hans Ulrich Bühler, seit 2012 
• Hans Ammeter, seit 2014 
• Nitharshini Ratnasingam, seit 2017 
• Alexander Weber, seit 2019 
• Oriana Pardini, seit 2019 
• Therese Bühler, seit 2022 
• Michael Rychen, seit 2022 
• Cathrine Steffe, seit 2023 
• Nicolas Vielle, seit 2023 

Gemeinderat: 
 

• Stefan Bütikofer, seit 2018  
 
 
Grosser Rat Kanton Bern:  
 

• Margret Junker Burkhard, seit 2014 
• Stefan Bütikofer, seit 2018 

 

 
Parlamentskommissionen 
 
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 
Präsidiales und Finanzen 1 Oriana Pardini 

Bau und Planung 1 Katrin Meister 

Bildung und Kultur 1 Nitharshini Ratnasingam 

Sicherheit, Liegenschaften und Sport 2 Hans-Ulrich Bühler 
Hans Ammeter 

Soziales und Gesellschaft 1 Michael Rychen 

   

Ständige Kommissionen (mit Entscheidungsbefugnis) 
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 

Abstimmungen und Wahlen 2 Rolf Marti 
Michael Rychen 

Bau und Planung 2 Christian Kräuchi 
Fabian Stähli 

Bildung 2 Savas Aydin 
Nicolas Vielle 

Kultur 2 Marzia Lardi Beti 
Nisanthan Ratnasingam 

Sicherheit und Liegenschaften 1 Simon Bauder 

Soziales 1 Stefan Bütikofer (vaw) 
   

Ständige Kommissionen (ohne Entscheidungsbefugnis)  
 
Kommission Anzahl Sitze Vertretung SP 
Spezialkommission «Gold» 1 Simon Bauder 

Sport und Freizeit 1 Hans Ammeter 
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6. Jahresprogramm 2023 

SP- Stamm:  20:00h Ort wird jeweils eine Woche vorher bekannt gegeben 
Helfer:    bitte melden bei Catherin Steffe 
Vorstandssitzungen: Kommissionmitglieder sind herzlichst eingeladen, bitte melden bei M. Ry-

chen 
 

Januar  17.1. MI Vorstand 
 18.1. DO SP-Stamm  
 31.1. MI Kantonaler Parteitag 

Februar  24.2. SA SP Schweiz Parteitag  

 26.2 MO GGR Sitzung  

März 3.3. SO Eidg. Abstimmung 
 7.3. DO Vorstand 
 15.3. FR HV 

April  23.4. DI Vorstand 

 27.4. SA Märit, Kuchenverkauf zugunsten Arbeiterhilfswerk, Helfer gesucht 

Mai  1.5. MI 1. Mai Aktion Zvieri plus Treff der Mitglieder, Helfer gesucht 
   Vorständekonferenz, genaues Datum noch nicht bekannt 
   Regionalverband, genaues Datum noch nicht bekannt 
 13.5. MO GGR 

 23.5. DO SP-Stamm 

Juni  5.6. MI Vorstand 
 9.6. SO Eidg. Abstimmung 
 10.6. MO SP-Ausflug ins Bundeshaus 
 24.6. MO GGR Sitzung  

August  22.8. DO Vorstand  
 28.8. MI Kantonaler Parteitag 
 29.8. DO SP-Stamm 

September    Busswiler Höck, genaues Datum noch nicht bekannt   
 11.9. MI Vorstand 
 14.9. FR Clean-up Day, mit anschliessendem Bräteln 

 16.9. MO GGR 
 22.9. SO Abstimmungen 

Oktober    Jahrgangsfeier, genaues Datum noch nicht bekannt 
 24.10. DO SP Stamm 
 26./27. SA/SO SP Schweiz Parteitag Davos 

 30.10. MI Kantonaler Parteitag 

November  1.11. FR Vereinsempfang 
 4.11. MO GGR 
 7.11. DO Stamm 
 15.11. FR Parteiversammlung 
 24.11. SO Eidg. Abstimmungen 

Dezember  3.12. DI Vorstand 
 9.12. MO GGR 
 12.12. DO SP Stamm Fondue-Abend 
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